

## CONGRESO DE LA REPUBLICA

### OFICINA CONGRESAL DESCENTRALIZADA DE ICA

#### INFORME DE LA SEMANA DE REPRESENTACIÓN DEL MES DE SETIEMBRE DE 2015 DE LA CONGRESISTA ANA JARA VELASQUEZ

La Congresista de la República, Ana Jara Velásquez, representante de la Región Ica, en el marco del literal f) del artículo 23 del Reglamento del Congreso de la República realizó en el mes de setiembre del 2015, actividades de representación en su región.

Mediante el presente informe se da cuenta de las actividades realizadas, siendo las mas importantes, las siguientes:

Página | 1

#### INFORME DE ACTIVIDADES:

1. **CERCADO DE ICA: 22 de setiembre del 2015.- Recepción del Proyecto de Estabilización Sismorresistente del Getty Conservation Institute (GCI) para la Reconstrucción de la Catedral de Ica, Iglesia matriz de la provincia, afectada en sus estructuras por el terremoto del 15 de Agosto del 2007.**

El Ministerio de Cultura, Gobierno Regional y Obispado de Ica, entre otras autoridades, recibieron de manos del **Getty Conservation Institute** el proyecto concluido para la restauración y estabilización sismorresistente de la Catedral de Ica y como representante de la región, la congresista Ana Jara participó de la ceremonia, quien había seguido de cerca los avances de este proyecto desde la época del otrora ministro de Cultura Luis Peirano.



**CEREMONIA CONTÓ TAMBIÉN CON LA PRESENCIA DE LA MINISTRA DE CULTURA DIANA ALVAREZ – CALDERON, DEL GOBERNADOR REGIONAL DE ICA FERNANDO CILLONIZ, DEL MONSEÑOR HECTOR VERA COLONA Y DE LA DIRECTORA DEL GCI SUSAN MACDONALD**

Página | 2

El Ministerio de Cultura y el GCI vienen diseñando, ensayando y modelando técnicas de estabilización sismorresistentes para edificios que representan construcciones típicas en Perú. Este proyecto combina técnicas de construcción tradicionales con metodología de alta tecnología para diseñar propuestas que sean fáciles de implementar.



**AUTORIDADES DE LA REGIÓN RECIBEN EL EXPEDIENTE TÉCNICO PARA LA RESCONSTRUCCIÓN DE LA CATEDRAL DE ICA**

Teniendo en cuenta que la Catedral de Ica es una de las catedrales más importantes del país y Patrimonio Cultural de la Nación, el proyecto tiene como objetivo mejorar el desempeño estructural y las construcciones de tierra y a su vez minimizar al máximo la pérdida del material histórico. El Ministerio de Cultura garantizó el pronto inicio de los trabajos de conservación, los mismos que culminaran en el 2018. La congresista Ana Jara como representante de la región velará por los avances del proyecto.

**2.- DISTRITO DE SALAS GUADALUPE - PROVINCIA DE ICA: 23 de setiembre del 2015.- Inauguración de pistas y veredas en el Distrito de Salas Guadalupe.**

Página | 3

Lugar: Calle Jorge Chavez - Guadalupe.

La congresista Ana Jara participó de la Ceremonia de Inauguración de la obra "Construcción de Pistas, Veredas y Pavimentación en la Calle Jorge Chávez del Distrito de Salas Guadalupe.

A su vez también participaron de la Ceremonia, el alcalde del Distrito de Salas Guadalupe, Manuel García Echevarría; el Alcalde del Distrito de San Juan Bautista, Jorge Luis Quispe Saavedra; la Gobernadora de Ica, Janett Moreno; el Párroco de Salas Guadalupe, Sacerdote Italo Mortola, entre otras autoridades de la provincia.



**JUNTO A LAS AUTORIDADES, DURANTE CEREMONIA DE INAUGURACION DE OBRAS EN EL DISTRITO DE SALAS - ICA**

Estas importantes obras de desarrollo urbano han sido realizadas con la finalidad de mejorar el ornato del distrito; el ordenamiento vehicular y peatonal. Son cuatro cuadras asfaltadas y la construcción fue bajo la modalidad de contrata. Esta obra beneficiara directamente a más de 200 personas y de manera indirecta a toda la población 21, 384 personas.

La obra fue financiada por recursos determinados de la comuna guadalupana; con un monto de inversión de S/ 472,196.27 (cuatrocientos setenta y dos mil, ciento y seis con 27 /100 nuevos soles).

Página | 4



### **CONGRESISTA ANA JARA ESCUCHO NECESIDADES DE HABITANTES DEL DISTRITO DE SALAS GUADALUPE EN ICA**

Recorrido de calles de Salas Guadalupe: Antes de la inauguración de la obra en mención, la Congresista Jara, recorrió junto a los vecinos, las calles del Distrito de Salas, que es uno de los catorce distritos que forman la Provincia de Ica, de una población aproximada de 21,384 personas<sup>1</sup>.

Los vecinos hicieron saber de un incendio en reciente fecha, que había afectado varias viviendas precarias de Centros Poblados en el Distrito y que se hacía necesario verificar ayuda a las familias, haciendo saber que el alcalde ya había atendido inicialmente la emergencia.

### **3. PROVINCIA DE PALPA: 24 de setiembre del 2015: Visita de inspección del CEM - Palpa**

Lugar: Calle Palpa.

En marco de la política de protección a la mujer y poblaciones vulnerables, la congresista Ana Jara visitó el séptimo Centro de Emergencia Mujer de la región

<sup>1</sup> Al 2011, la Municipalidad de Salas refiere que la población en dicho distrito asciende a 21,384.

Ica, cuatro de los cuales fueron previstos e implementados durante el actual gobierno del Presidente de la República Ollanta Humala.

Con este séptimo CEM, la región se ve cobertura en servicios gratuitos de atención, a víctimas de violencia familiar al 100%.

**Los 7 CEMs en la Región Ica están ubicados en:**

**Ica Cercado,**

**La Tinguiña (Ica),**

**Ocujaje (Ica),**

**Nasca Cercado,**

**Pisco Cercado,**

**Pueblo Nuevo (Chincha) y**

**Palpa.**

Página | 5



**CONGRESISTA ANA JARA RECORRE LAS INSTALACIONES DEL CEM  
PALPA EN COMPAÑÍA DE LA MINISTRA DE LA MUJER MARCELA  
HUAITA, DEL ALCALDE DE PALPA JUSTO MANTILLA Y DE LA  
DIRECTORA DEL PNCVFS AMPARO MUGURUZA.**

El objetivo de este Centro de Emergencia Mujer, como los otros, será brindar atención integral, a víctimas de violencia familiar y sexual. Hombres y mujeres reciben atención psicológica, social, y legal gratuita.

Este centro se cristalizó gracias a la voluntad política del gobierno y al esfuerzo de las autoridades locales.

Una de las novedades de este centro es el área de entretenimiento para los hijos de personas afectadas, mientras reciben la atención por parte de los profesionales.

Sólo en Palpa, entre enero y agosto de este año, se han atendido 69 casos de violencia. De estos casos, 54 han sido para mujeres y 15 para varones.

En la región Ica, se han presentado, en lo que va del año, 1588 casos de violencia familiar, de estos, 1277 han sido mujeres afectadas y 311 varones. Se han atendido 2 casos de feminicidio y 6 tentativas de feminicidio.

Página | 6

Se espera también un trabajo de prevención en la zona, a través del trabajo del Programa Nacional contra la Violencia Familiar y Sexual del MIMP con la comunidad. Charlas y campañas de sensibilización con la población, a fin de poder conseguir buen trato en el hogar y empoderamiento de las mujeres.

A la fecha son 237 Centros de Emergencia Mujer a nivel nacional y en lo que va del año, el sector ha ejecutado a través de su programa Contra la Violencia S/ 1270 527, según información alcanzada por el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables.



### **CONGRESISTA ANA JARA APROVECHÓ VISITA PARA ESCUCHAR NECESIDADES DE LA POBLACIÓN DE PALPA**

Como parte de su función congresal la congresista Ana Jara atendió a pobladores de Palpa. Escuchó, sus preocupaciones, necesidades y reclamos con el objetivo de procesarlas de acuerdo a la normativa vigente.

